



## **PRESSEMITTEILUNG Präsidentenkonferenz der Region Maloja**

An der Präsidentenkonferenz der Region Maloja vom 13. September 2017 wurden folgende Traktanden behandelt und folgende Beschlüsse gefasst:

Bergsturz Bondo: Die Präsidentenkonferenz zeigt sich betroffen von den Ereignissen der letzten Wochen in Bondo. Sie spricht der Gemeinde Bregaglia ihre Solidarität aus und bietet der Gemeinde personelle Unterstützung an. Die Koordination erfolgt über den Werkleiter der Werkgruppe der Gemeinde St. Moritz, der Anfragen der Gemeinde Bregaglia mit den anderen Werkgruppen koordiniert. Die Gemeinde Bregaglia wird gebeten, weiteren Unterstützungsbedarf mitzuteilen. Während die Gemeinden derzeit selbständig über Solidaritätsbeiträge entscheiden, wird die Region Maloja über weitere Hilfeleistungen entscheiden, wenn das gesamte Ausmass abschätzbar ist.

Engadin Arena: Eine Umfrage bei den Gemeinden hat ergeben, dass sich diese sowohl inhaltlich als auch organisatorisch für das Projekt aussprechen. Die Projektleitung soll durch den Engadin Ski Marathon sichergestellt werden. Die Gemeinden werden die Kosten für die Umsetzung in Höhe von rund CHF 200'000 gemäss Regionenschlüssel in ihre Budgets für das nächste Jahr aufnehmen.

Initiative „Wir unterstützen die Kultur in unserer Region“: Die Initiative „Wir unterstützen die Kultur in unserer Region“ wurde an der Sitzung vom 10. August 2017 für gültig erklärt. Nachdem die Gemeindevorstände eine Aufnahme der Kulturförderung in Art. 6 Abs. 2 der Statuten der Region mehrheitlich befürworteten, wurde eine Arbeitsgruppe, bestehend aus Christian Brantschen, Fadri Guidon und Jenny Kollmar, eingesetzt, die einen Entwurf der Botschaft für eine Regionsabstimmung über die Statutenänderung sowie einen Entwurf einer Leistungsvereinbarung zwischen Region und Gemeinden erarbeitet. Da am eidgenössischen Abstimmungstermin im November dieses Jahres keine eidgenössischen oder kantonalen Abstimmungen vorgesehen sind, wird für die Regionsabstimmung der Termin vom 4. März 2018 favorisiert.

Budget 2018: Das Budget 2018 der Region Maloja wird mit Anpassungen genehmigt. Diese betreffen vor allem die Neustrukturierung der IT, die zukünftig über das Rechenzentrum der Gemeinden St. Moritz, Pontresina und Celerina gelöst wird. Insgesamt werden die Gemeinden mit CHF 2.64 Mio. belastet. Da das Budget dem fakultativen Referendum unterliegt, erfolgt eine entsprechende Publikation in der Engadiner Post. Das Budget ist auf der Internetseite der Region aufgeschaltet.

Die Regionalentwicklerin, Frau Regula Frei, wurde mit Dank für ihren Einsatz und ihr grosses Engagement für die Regionen Maloja und Bernina verabschiedet. Die Präsidentenkonferenz wünscht ihr für ihre neue Herausforderung alles Gute.

Samedan, 20. September 2017  
Sigi Asprion, Vorsitzender der Präsidentenkonferenz